



La cuenta de la luz

Señora Directora:

El aumento de las tarifas eléctricas volvió a encender la preocupación en hogares, pymes y grandes consumidores. No es solo el monto de la boleta lo que inquieta, sino la sensación de que enfrentamos un problema estructural que el país ha postergado durante años. La cuenta de la luz, en este sentido, se ha transformado en un recordatorio constante de las tensiones que atraviesa nuestro sistema energético.

El alza tiene explicaciones claras. El descongelamiento tarifario tras años de contención, la volatilidad de los mercados internacionales, los efectos de fenómenos climáticos cada vez más extremos y la necesidad de invertir en infraestructura para asegurar un suministro confiable ayudan a entender la subida. Sin embargo, la pregunta de fondo sigue abierta: ¿estamos preparados para un escenario energético más caro, inestable y exigente?

En la última década, Chile avanzó con decisión en la incorporación de energías renovables y construyó una matriz más limpia y diversificada. Ese logro es innegable, pero el debate sigue centrado en la oferta cuando el desafío real está en cómo se consume la energía y cuán eficiente es ese consumo. Desde la mirada de Sch-

neider Electric, la respuesta no pasa únicamente por discutir precios, sino por acelerar soluciones que permitan consumir mejor la energía, no solo más energía.

Así las cosas, la cuenta de la luz seguirá llegando todos los meses, pero la diferencia estará en si la seguimos viendo como un gasto inevitable o como una oportunidad para acelerar los cambios que el país necesita. A veces, las decisiones más importantes no se anuncian en discursos, sino en los números de la boleta. ¿Estamos preparados para aprovechar esta señal antes de que sea demasiado tarde?

*Ignacio Ugalde/
Director de Power Systems para el
Clúster Andino Sur en Schneider
Electric*